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Acciones y Reacciones / Al puro estilo del 007.- Les va bien. La Sagarpa, de José 
Calzada, a través de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de 
Mercados Agropecuarios, apoyó la participación de productores y agroempresas 
mexicanos para participar en Biofach 2018, en Núremberg, Alemania, donde se 
concretaron ventas por 43.6 millones de dólares. Esta exposición se realizó del 14 al 
17 de febrero y es considerada como la feria más importante de productos orgánicos 
a nivel mundial y logró reunir a más de 51,000 visitantes provenientes de 130 países.- 
El Economista, 66 

 

 

 

Son los estragos del gasolinazo le responde el panista.- En el caso Anaya, 
precandidato del PAN a la Presidencia de la República, al que sí acusaron sin pruebas 
fue a Mario Calzada, alcalde de El Márques, quien, según ellos, "sí tiene nexos con 
Barreiro". Dijeron que, de acuerdo con medios de comunicación de Querétaro, 
Calzada, primo hermano del secretario de Agricultura, José Calzada, "tuvo un 
negocio presuntamente fraudulento al venderle en detrimento del patrimonio 
municipal una propiedad a (Manuel) Barreiro", quien es señalado de triangular la 
operación en beneficio de Anaya.- Milenio, 1, Reforma, 6, Milenio, 9, 21, Financiero, 44,  La 

Razon, 1, 24 Horas, 7, Crónica, 8, Excelsior, 6, 
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PRI, detrás de escándalo Anaya; sotanero Meade, desesperado: Frente 
Representantes de los partidos que integran la coalición Por México al Frente –PAN, 
PRD y MC– y de la campaña de Ricardo Anaya presentaron pruebas que aseguran 
son indicios de cómo el PRI está detrás de las acusaciones de corrupción y lavado de 
dinero en contra de su candidato presidencial. Casi 24 horas después de que el 
equipo de campaña de José Antonio Meade marcara un deslinde respecto a estos 
señalamientos, el diputado federal de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Maynez 
y Fernando Belaunzarán, salieron a defender a su aspirante a la Presidencia de 
México. X Ambos representantes del Frente aseguraron que uno de los presuntos 
implicados en el delito de lavado de dinero responde al nombre de Daniel Rodríguez 
Velasco, a quien vincularon con el PRI en Querétaro desde hace años atrás. El 
presunto implicado fue secretario técnico del Instituto Político Empresarial de esa 
entidad, reconocida por el partido tricolor como una de sus organizaciones adherentes 
y que en sus estatutos lo demuestran. Belaunzarán refutó que Rodríguez Velasco es 
uno de los dos presuntos delincuentes a los que les dio un repentino ataque de 
franqueza en plena época electoral. Los afines a Anaya defendieron que en su 
desesperación de quien llamaron “sotanero de las encuestas” –en alusión a un tercer 
lugar– los priistas han pretendido crear una telenovela barata para descalificar al 
candidato del Frente rumbo a la sucesión presidencial. “No hay absolutamente nada 
que vincule a Ricardo Anaya con un delito de lavado de dinero. Hay que dejar claro 
que también no ha sido acusado de ningún delito, ni ha sido citado a declarar en 
ningún momento por la PGR”, señalaron. En contraparte, denunciaron que este 
jueves en diversos medios de información de Querétaro se publicó que quien sí vendió 
a Manuel Barreiro terrenos públicos de manera presuntamente fraudulenta, fue el 
priista Mario Calzada, presidente municipal de El Marqués y primo hermano del titular 
de la Sagarpa, José Calzada Rovirosa. “Es un refrito, es una cortina de humo para 
ocultar otro escándalo y el sotanero Meade está desesperado. Ojalá así hubieran 
reaccionado con Cesar Duarte y no hubiera habido caravanas”, reprendieron en 
defensa el abanderado del Frente. Por ello, exigieron a la PGR que investigue de la 
misma manera la vinculación que tiene el primo hermano del titular de la Sagarpa con 
las probables ventas fraudulentas de terrenos públicos. 
https://mexico.quadratin.com.mx/pri-detras-de-escandalo-anaya-sotanero-meade-
desesperado-frente/ 
https://queretaro.quadratin.com.mx/pri-detras-escandalo-anaya-sotanero-meade-desesperado-
frente/ 
www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1330219&v=2 
http://www.24-horas.mx/2018/02/22/belauzaran-afirma-anaya-negocios-barreiro-sino-juan-
carlos-reyes/ 

https://mexico.quadratin.com.mx/pri-detras-de-escandalo-anaya-sotanero-meade-desesperado-frente/
https://mexico.quadratin.com.mx/pri-detras-de-escandalo-anaya-sotanero-meade-desesperado-frente/
https://queretaro.quadratin.com.mx/pri-detras-escandalo-anaya-sotanero-meade-desesperado-frente/
https://queretaro.quadratin.com.mx/pri-detras-escandalo-anaya-sotanero-meade-desesperado-frente/
http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1330219&v=2
http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1330219&v=2
http://www.24-horas.mx/2018/02/22/belauzaran-afirma-anaya-negocios-barreiro-sino-juan-carlos-reyes/
http://www.24-horas.mx/2018/02/22/belauzaran-afirma-anaya-negocios-barreiro-sino-juan-carlos-reyes/
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https://www.sdpnoticias.com/nacional/2018/02/22/aseguran-que-uno-de-los-testigos-contra-
anaya-tiene-vinculos-con-el-pri 
http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/denunciante-de-anaya-pertenece-a-organizacion-
ligada-al-pri-por-mexico-al-frente-328 
https://www.siete24.mx/mexico/elecciones-2018/497441/guerra-sucia-del-pri-la-echa-abajo-
google-por-mexico-al-frente/ 

 
22/02/2018 Radio: Paola Rojas en Fórmula, 104.1 Mhz., 17:47 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_22022018/22022018019890nc.mp3  
22/02/2018 Radio: Contraportada con Carlos Loret de Mola 104.1 FM 18:39horas 
http://www.emedios.com.mx/testmov/mp3/144934070.mp3 
22/02/2018 Radio: Enfoque Financiero con Alicia Salgado, 100.1 Mhz.,  18:43 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_22022018/22022018020859nc.mp3 
2018-02-22  Televisión: Las Noticias de las 20:00 hrs. con Julio Patán, C-4, 20:48 HRS. 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_22022018/22022018023005nc.mp4 

  
Entrevista a Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, 
sobre la apertura comercial de la papa 
  
En entrevista, Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario 
señaló que: 
  
El tema de la apertura comercial de la papa fue llevado con base en ciencia, 
defendiendo la inocuidad y el cuidado de los suelos. Este tema será atraído por la 
SCJN y Gerardo García Menaut, presidente de la Conpapa ha trabajado de manera 
muy cercana con el titular de Sagarpa, José Calzada Rovirosa para poder dar 
solución a un problema que ha crecido bastante. México es el primer lugar mundial 
de exportación de papa frita, pero ha habido muchos problemas debido a temas como 
el daño a suelos. Estados Unidos quiere todo el mercado a México y no permiten la 
exportación a su país. Hay problemas sanitarios con la papa importada, trae hongos, 
plagas entre otras situaciones. Estados Unidos ha metido presión para que México 
sólo le compre papa.  Las plagas han golpeado mucho a los productos agrícolas, un 
caso son los nematodos, hay que vigilar y cuidar la sanidad de los países. No ha 
habido avances en el TLCUEM, debido a que Europa no ha cedido en temas de 
indicaciones geográficas en productos lácteos y vinícolas. México está peleando 20 
indicaciones geográficas, sin embargo, productos como café, tabaco, plátano, entre 
otros productos agroalimentarios no están teniendo acceso a Europa y se quiere 
firmar en TLCUEM pero privilegiando la esencia y no los tiempos. 
  
2018-02-22 Radio: Fórmula Financiera con Maricarmen Cortés, José Yuste y Marco Antonio 
Mares, 103.3 Mhz., 21:31 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_22022018/22022018023725nc.mp3 

  
Respiro al agro: inician pagos por rentabilidad 
  
Después de una serie de negociaciones entre productores del norte de la entidad y 
autoridades federales de SAGARPA y ASERCA, se han iniciado los pagos para 

https://www.sdpnoticias.com/nacional/2018/02/22/aseguran-que-uno-de-los-testigos-contra-anaya-tiene-vinculos-con-el-pri
https://www.sdpnoticias.com/nacional/2018/02/22/aseguran-que-uno-de-los-testigos-contra-anaya-tiene-vinculos-con-el-pri
http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/denunciante-de-anaya-pertenece-a-organizacion-ligada-al-pri-por-mexico-al-frente-328
http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/denunciante-de-anaya-pertenece-a-organizacion-ligada-al-pri-por-mexico-al-frente-328
https://www.siete24.mx/mexico/elecciones-2018/497441/guerra-sucia-del-pri-la-echa-abajo-google-por-mexico-al-frente/
https://www.siete24.mx/mexico/elecciones-2018/497441/guerra-sucia-del-pri-la-echa-abajo-google-por-mexico-al-frente/
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_22022018/22022018019890nc.mp3
http://www.emedios.com.mx/testmov/mp3/144934070.mp3
http://www.emedios.com.mx/testmov/mp3/144934070.mp3
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_22022018/22022018020859nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_22022018/22022018020859nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_22022018/22022018023005nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_22022018/22022018023005nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_22022018/22022018023725nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_22022018/22022018023725nc.mp3
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dichos agricultores por concepto de apoyo de rentabilidad, aseguro Eduardo Mancilla 
Gómez. El delegado estatal de la SAGARPA, aclaro que estos recursos ya se están 
reflejando en las cuentas bancarias de los mismos productores. El funcionario federal 
agrego aquellos productores que realizaron la comercialización de su cosecha de 
sorgo y maíz en el ciclo agrícola Otoño-Invierno 2016-2017, y desde el pasado viernes 
16 de febrero ingresaron sus solicitudes en ventanilla, a partir de ayer comenzaron a 
recibir en sus apoyos. Estos incentivos son de 430 pesos por tonelada de sorgo, y 
500 pesos por tonelada de maíz. Por ello insistió a los productores a no perder tiempo 
y acercarse cuanto antes a ingresar su documentación a fin de recibir su pago a la 
brevedad, ya que la SAGARPA cuenta con el recurso disponible; y es un compromiso 
del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto e instrucción del Secretario de 
Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa. 
https://elmercurio.com.mx/la-ciudad/respiro-al-agro-inician-pagos-rentabilidad 

  

SAGARPA 
  
Se registraron 28 impactos del Boletín 054.- “Concretan mexicanos venta de 
alimentos orgánicos por 43.6 millones de dólares en Expo Biofach 2018”. 
  
Portales de Internet: 28 
  
Boletín 054.- “Concretan mexicanos venta de alimentos orgánicos por 43.6 
millones de dólares en Expo Biofach 2018”. La Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), a través de la 
Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios 
(ASERCA), apoyó la participación de productores y agroempresas mexicanos para 
participar en “Biofach 2018”, en Núremberg, Alemania, donde se concretaron ventas 
por 43.6 millones de dólares. Esta exposición se realizó del 14 al 17 de febrero y es 
considerada como la feria más importante de productos orgánicos a nivel mundial, 
logrando reunir a más de 51 mil visitantes provenientes de 130 países. El pabellón de 
México estuvo integrado por empresas, productores y comercializadores, de 
productos agroalimentarios orgánicos certificados; provenientes de los estados de 
Jalisco, Oaxaca, Yucatán, Morelos, Sinaloa, Chihuahua, Nuevo León, Puebla, 
Guanajuato, Quintana Roo, Veracruz y Tamaulipas. Los expositores ofrecieron 
productos como aceite de ajonjolí, aloe vera, chile habanero, frijol, garbanzo, jarabe 
de agave, mango, miel, pitahaya, pepino, tomate, piña, stevia, nuez, manzanilla, 
orégano, aguamiel, entre otros. Como parte de las nuevas tendencias en el mercado 
internacional se observó un notable interés en productos veganos y sin gluten, 
particularmente en alimentos como concentrados de frutas, frutas deshidratadas y 
frescas, extractos herbolarios, pulpa de aguacate y maíz (amarillo, azul y rojo). De 
acuerdo con el reporte generado por la coordinación general de Promoción Comercial 
y Fomento a las Exportaciones de ASERCA, 25 empresas y productores mexicanos 
llevaron a cabo más de 750 encuentros de negocios con compradores 
internacionales. Cabe señalar que el evento representa una excelente plataforma de 

https://elmercurio.com.mx/la-ciudad/respiro-al-agro-inician-pagos-rentabilidad
https://elmercurio.com.mx/la-ciudad/respiro-al-agro-inician-pagos-rentabilidad
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negocios, la cual les permitirá fortalecer relacionales comerciales y detectar nuevas 
oportunidades de mercado con la Unión Europea. 
https://edomex.quadratin.com.mx/promueve-sagarpa-productos-organicos-mexicanos/ 
http://mayacomunicacion.com/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-
millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/ 
http://alsegundo.mx/principal/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-
millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/ 
http://reportetlaxcala.com.mx/principal/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-
por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/ 
http://noticiasmexicoaldia.com.mx/principal/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-
organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/ 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/494640 
http://www.algoqueinformar.com/concretan-mexicanos-venta-alimentos-organicos-436-
millones-dolares-expo-biofach-2018 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6806988/t,Productores+mexicanos+suman+ventas+por+
43.6+mdd+en+Expo+Biofach+2018/ 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/335953/0/productores-mexicanos-suman-ventas-por-
436-mdd-en-expo-biofach-2018/ 
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36629-mexico-concreta-ventas-por-
43-6-mdd-en-expo-biofach-2018 
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/mexicanos-venden-alimentos-organicos-436-
millones-dolares-expo-biofach-2018 
http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/33944-concretan-mexicanos-venta-de-
alimentos-organicos-por-43-6-mdd-en-expo-biofach 
http://www.tallapolitica.com.mx/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-
millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/ 
http://queretaroinforma.com.mx/nacion/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-
por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/ 
http://www.elarsenal.net/2018/02/22/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-
43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/ 
http://www.callemexico.com/sociedadypoder/concretan-mexicanos-venta-alimentos-
organicos-43-6-mdd-expo-biofach-2018/ 
http://imagenagropecuaria.com/2018/reportan-venta-alimentos-organicos-43-6-mdd-en-expo-
biofach/ 
http://www.metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=24187 
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/340786-
concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-
biofach-2018.html 
http://www.elporvenir.mx/?content=noticia&id=78742 
https://www.mexicampo.com.mx/concretan-mexicanos-venta-de-organicos-por-43-6-mdd/ 
http://reportebj.com.mx/principal/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-
6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/ 
http://www.diarioamanecer.com.mx/productores-mexicanos-suman-ventas-por-43-6-mdd-en-
expo-biofach-2018/ 
  
https://azteca.digital/2018/02/22/productores-mexicanos-suman-ventas-por-43-6-mdd-en-expo-
biofach-2018/ 
http://www.sutesuaem.org/blog/economia/productores-mexicanos-suman-ventas-por-43-6-
mdd-en-expo-biofach-2018/ 
http://www.vertigopolitico.com/articulo/51825/Productos-organicos-mexicanos-un-exito 
https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=48207  

https://edomex.quadratin.com.mx/promueve-sagarpa-productos-organicos-mexicanos/
https://edomex.quadratin.com.mx/promueve-sagarpa-productos-organicos-mexicanos/
http://mayacomunicacion.com/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/
http://mayacomunicacion.com/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/
http://alsegundo.mx/principal/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/
http://alsegundo.mx/principal/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/
http://reportetlaxcala.com.mx/principal/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/
http://reportetlaxcala.com.mx/principal/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/
http://noticiasmexicoaldia.com.mx/principal/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/
http://noticiasmexicoaldia.com.mx/principal/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/494640
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/494640
http://www.algoqueinformar.com/concretan-mexicanos-venta-alimentos-organicos-436-millones-dolares-expo-biofach-2018
http://www.algoqueinformar.com/concretan-mexicanos-venta-alimentos-organicos-436-millones-dolares-expo-biofach-2018
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6806988/t,Productores+mexicanos+suman+ventas+por+43.6+mdd+en+Expo+Biofach+2018/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6806988/t,Productores+mexicanos+suman+ventas+por+43.6+mdd+en+Expo+Biofach+2018/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/335953/0/productores-mexicanos-suman-ventas-por-436-mdd-en-expo-biofach-2018/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/335953/0/productores-mexicanos-suman-ventas-por-436-mdd-en-expo-biofach-2018/
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36629-mexico-concreta-ventas-por-43-6-mdd-en-expo-biofach-2018
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36629-mexico-concreta-ventas-por-43-6-mdd-en-expo-biofach-2018
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/mexicanos-venden-alimentos-organicos-436-millones-dolares-expo-biofach-2018
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/mexicanos-venden-alimentos-organicos-436-millones-dolares-expo-biofach-2018
http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/33944-concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-mdd-en-expo-biofach
http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/33944-concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-mdd-en-expo-biofach
http://www.tallapolitica.com.mx/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/
http://www.tallapolitica.com.mx/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/
http://queretaroinforma.com.mx/nacion/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/
http://queretaroinforma.com.mx/nacion/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/
http://www.elarsenal.net/2018/02/22/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/
http://www.elarsenal.net/2018/02/22/concretan-mexicanos-venta-de-alimentos-organicos-por-43-6-millones-de-dolares-en-expo-biofach-2018/
http://www.callemexico.com/sociedadypoder/concretan-mexicanos-venta-alimentos-organicos-43-6-mdd-expo-biofach-2018/
http://www.callemexico.com/sociedadypoder/concretan-mexicanos-venta-alimentos-organicos-43-6-mdd-expo-biofach-2018/
http://imagenagropecuaria.com/2018/reportan-venta-alimentos-organicos-43-6-mdd-en-expo-biofach/
http://imagenagropecuaria.com/2018/reportan-venta-alimentos-organicos-43-6-mdd-en-expo-biofach/
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https://panoramaagrario.com/2018/02/concretan-mexicanos-venta-alimentos-organicos-43-6-
millones-dolares-en-expo-biofach-2018/  
  
Coahuila es la única entidad con una Unidad Especializada para la Investigación 
del Delito de Abigeato 
  
 Por instrucción del Gobernador Miguel Ángel Riquelme Solís, hay un proceso 
permanente de capacitación a elementos de Fuerza Coahuila para el control de la 
movilización de ganado y combate al delito de abigeato. "La instrucción del 
Gobernador ha sido muy clara en el sentido de que todo el ganado que se movilice 
en Coahuila debe cumplir con su documentación y el que no la tenga se debe 
canalizar a las autoridades y penalizar en caso de ser hurtado”, así lo declaró el 
director de Ganadería de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR), Humberto 
González Morales. Señaló que la capacitación que se dio a 70 personas en la ciudad 
de Monclova, forma parte de la que se efectúa a todos los policías de las cinco 
Regiones de Coahuila, para que en caso de detectar una irregularidad tengan el 
conocimiento de cómo proceder o en su caso consignar al Ministerio Público a las 
personas que no acrediten la propiedad del ganado que transportan. Informó que la 
meta es capacitar a 400 personas entre policías y productores, por lo que sólo falta 
instruir al personal de la Región Sureste, Carbonífera y Norte, que tendrán sesiones 
de trabajo en las ciudades de Ramos Arizpe, Sabinas y Allende en los próximos días. 
Explicó que esta labor se realiza de forma conjunta entre el Gobierno del Estado con 
la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA); la Fiscalía General del Estado, la Comisión Estatal de Seguridad 
Pública y los productores del sector ganadero de Coahuila. 
http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/locales/2018/2/22/coahuila-unica-entidad-unidad-
especializada-para-investigacion-delito-abigeato-714364.html 
http://www.elheraldodesaltillo.mx/2018/02/22/capacitan-a-fuerza-coahuila-para-combate-al-robo-de-
ganado/ 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/336126/0/capacitan-a-policias-de-coahuila-para-combatir-
robo-de-ganado/ 

  
Indispensable la formación de ingenieros agrónomos ante proyectos 
agroindustriales: UNACH 
  
En el marco del Día del Ingeniero Agrónomo, la Facultad de Ciencias Agrícolas de la 
Unach reconoció el papel que desempeñan los profesionales en la región del 
Soconusco, ya que al estar en una zona 100 por ciento agrícola su trabajo es 
preponderante para la producción de materia prima con un enfoque responsable. El 
Director de la Facultad, Carlos Gumaro García Castillo, dio a conocer que la 
importancia de contar con ingenieros agrónomos es aportar a la soberbia agro 
alimentaria que hoy está en riesgo. Dijo que la región sur sureste del país será en 
breve la encarga de proporcionar alimento para atender la demanda de la población 
y ahí es donde entran los profesionales, porque son ellos los responsables de producir 
pero bajo esquemas sistemas sustentables e inocuos. Señalo que el ingeniero 
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agrónomo es un individuo que se dedica a producir los alimentos que se requieren y 
sobre todo con la responsabilidad de que estos sean benéficos a la salud de la 
población, por ello se trabaja en la institución bajo estándares de calidad para 
desarrollar profesionales capacitados. Detalló que la facultad cuenta con más de 2 mil 
300 egresados y en promedio aporta al campo laboral 45 profesionales por semestre, 
además desde el 2005 también se aporta ingenieros agroforestales, todos con la 
responsabilidad de producir alimentos, evitar plagas y enfermedades, así como la 
transformación de productos primarios. 
http://desdepuebla.com/index.php/nacional/chiapas/4169-indispensable-la-formaci%C3%B3n-
de-ingenieros-agr%C3%B3nomos-ante-proyectos-agroindustriales-unach.html 

  
Otorgará Federación 40 mdp para el sector lechero 
  
El gobierno federal otorgará una cantidad de 40 millones de pesos para el 
fortalecimiento de la actividad pecuaria lechera en Chihuahua, recursos con los que 
de alguna manera se estaría creando un impacto positivo en la producción.  Así lo dio 
a conocer el secretario de Desarrollo Rural, Rubén Chávez Villagrán, luego de 
sostener un encuentro con Francisco José Gurría Treviño, coordinador general 
de Ganadería de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 
y Alimentación (Sagarpa) y productoras y productores de la entidad.  Precisó que si 
bien es cierto esto no resuelve el incremento del precio de la leche, si traerá beneficios 
para quienes se dedican a esta actividad; por lo que estarán esperando que el 
gobierno federal cumpla su parte el 15 de marzo, fecha en que llegaría este recurso. 
“Esperamos con mucha fe así sea”, añadió. Así mismo, Rubén Chávez mencionó, “el 
gobierno federal estará analizando la manera de apoyarles con celdas solares, 
corrales, molinos, algunas ordeñadoras; en fin, todo aquello que se proponga y que 
es necesario para hacer más ágil y productiva su actividad”. Por ello, dijo, estarán 
muy al pendiente de que lleguen a buen término estas resoluciones, pues el interés 
mayor es que al sector lechero de Chihuahua le vaya bien. Finalmente, el funcionario 
estatal destacó la apertura del funcionariado federal para atender las necesidades del 
sector; además, reveló que es compromiso del Gobierno del Estado velar por el 
cumplimiento a sus demandas, por lo que se continuará coordinando estas mesas de 
trabajo, con el propósito de lograr acuerdos y soluciones para el campo 
chihuahuense. 
http://elpueblo.com/notas/Otorgara-Federacion-40-mdp-para-el-sect 

  
Administraciones futuras deben continuar entrega de GPS: SDR 
  
El Comité Náutico de Yucatán ya solicitó formalmente a la Comisión Nacional de 
Pesca (Conapesca) los permisos para la captura del pepino de mar este año; la 
respuesta fue que se realizan los estudios de biomasa para determinar a partir de qué 
fecha y cuánto tiempo se mantendrá la temporada del equinodermo, reveló Pablo 
Castro Alcocer, secretario de Desarrollo Rural, al anunciar la Expo Campo 2018, del 
2 al 4 de marzo en el Salón Chichén Itzá del Centro de Convenciones Yucatán Siglo 
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XXI. El funcionario estatal recordó que el año pasado se abrió la temporada de captura 
de pepino de mar por siete días, en los que se alcanzó la cantidad establecida por las 
autoridades federales. Además, cuando hay la prohibición, los precios de venta se 
incrementan, como con el pulpo, que el período antepasado cerró en 115 y ahora, el 
más reciente, fue de 155 pesos el kilo, señaló. Indicó que la SDR generará un 
programa para dotar de GPS a una tercera parte de las alrededor de 3 mil 400 
embarcaciones ribereñas en Yucatán, lo que permitirá cuidar a los pescadores en 
temporales, así como vigilar el cumplimiento de las vedas. Las administraciones 
futuras tendrán que continuar con ese tipo de programas, consideró. Ante la falta de 
recursos económicos para tener más marineros vigilantes en alta mar, consideró que 
la tecnología es una herramienta eficaz para ser incorporada en la vigilancia de la 
veda y el cuidado de los pescadores. 
  

SECRETARIA 

Templo Mayor/Fray Bartolomé.- A 10 meses de que concluya el sexenio, la cosa no 
está para novatadas, por lo que luego de 35 años en el sector agrario, Ignacio Lastra 
Marín se convirtió en subsecretario de Alimentación y Competitividad de la Sagarpa. 
Y vaya que tendrá trabajo, sobre todo si de pronto desaparece el TLCAN. Reforma, 10-

A 

Promueve Sagarpa productos orgánicos mexicanos.- La SAGARPA, a través de 
ASERCA, apoyó la participación de productores y agroempresas mexicanos para 
participar en “Biofach 2018”, en Núremberg, Alemania, donde se concretaron ventas 
por 43.6 millones de dólares. Esta exposición se realizó del 14 al 17 de febrero y es 
considerada como la feria más importante de productos orgánicos a nivel mundial, 
logrando reunir a más de 51 mil visitantes provenientes de 130 países. El pabellón de 
México estuvo integrado por empresas, productores y comercializadores, de 
productos agroalimentarios orgánicos certificados; provenientes de los estados de 
Jalisco, Oaxaca, Yucatán, Morelos, Sinaloa, Chihuahua, Nuevo León, Puebla, 
Guanajuato, Quintana Roo, Veracruz y Tamaulipas. Los expositores ofrecieron 
productos como aceite de ajonjolí, aloe vera, chile habanero, frijol, garbanzo, jarabe 
de agave, mango, miel, pitahaya, pepino, tomate, piña, stevia, nuez, manzanilla, 
orégano, aguamiel, entre otros. Como parte de las nuevas tendencias en el mercado 
internacional se observó un notable interés en productos veganos y sin gluten, 
particularmente en alimentos como concentrados de frutas, frutas deshidratadas y 
frescas, extractos herbolarios, pulpa de aguacate y maíz  
(amarillo, azul y rojo). - Quadratin / Reporte Tlaxcala / Maya Comunicación / Al Segundo / 

Noticias México al Día / Notimex / Algo que Informar / 20 Minutos / Notiradar / Red Financiera / 
Códice México / México Informa / Talla Política / Queretaro Informa / El Arsenal / Calle México / 
Imagen Agropecuaria / Metrópoli Hoy / Infórmate / el Porvenir /Mexicampo / Reporte BJ / Diario 
Amanecer / Azteca Digital / Sutesuaem / Vértigo Político / Hombres de Poder / Panorama Agrario 

 
Celebra cenado 25 años de nueva viga.-  En conmemoración del 25 aniversario del 
mercado de mariscos La Nueva Viga, el coordinador de la Fracción Parlamentaria del 
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PRI en el Senado, Emilio Gamboa Patrón y la legisladora del PAN, Mariana Gómez 
del Campo, inauguraron la expo-venta que se instaló al interior del recinto. El senador 
Emilio Gamboa, afirmó que iba a aprovechar para llevarse a su casa la comida de 
este viernes, y aseguró que hay que impulsar el consumo de platillos tradicionales de 
nuestro país. "Tenemos que apostarle a un consumo equilibrado de carne blanca y 
roja, porque hoy desafortunadamente como país estamos muy lejos de ello, la 
Sagarpa indica que el consumo anual de pescado en México es muy bajo, alrededor 
de 9.5 a 10 kilos por habitante, mientras, países como Japón o España superan los 
25 kilos por persona", externó. La Razón, 6 

 
México cambia a EU por Brasil y le compra maíz. –Compradores mexicanos 
importaron 10 veces más maíz de Brasil en 2017 que en el año previo, mientras 
crecen las preocupaciones de que la renegociación del Tratado de Libre Comercio de 
América del Norte pueda afectar el suministro desde Estados Unidos, según datos y 
de grandes comerciantes de granos. La agencia Reuters informó que México se 
encamina a comprar más maíz brasileño en 2018, lo que podría perjudicar aún más 
al agobiado sector agrícola estadounidense que lucha con los bajos precios de los 
cereales y la creciente amenaza competitiva de América del Sur. Pese a sus 
esfuerzos, los envíos de maíz sudamericano a México van en aumento. Compradores 
mexicanos importaron más de 583 mil toneladas métricas de maíz brasileño en 2017, 
un alza del 970 por ciento respecto al año anterior, según el SIAP de México. –La 

Razón 17 

 
México proporciona alimento a Venezuela.-  Las exportaciones alimentarias 
mexicanas están más presentes que nunca en la dieta venezolana. "En maíz blanco 
somos autosuficientes y superavitarios en porcentajes crecientes en los últimos años 
y Venezuela es uno de los países a donde enviamos maíz blanco", dijo en entrevista 
Raúl Urteaga, responsable de asuntos internacionales de la Sagarpa. Financiero, 9 

 
Auditoría advierte desfalco a SAGARPA. -La Auditoría Superior de la Federación 
acreditó un probable daño a la hacienda pública federal por 899. 4 millones de pesos 
al revisar dos programas de la SAGARPA, dependencia que ha tapado diversos 
ilícitos y otorgado pagos a beneficiarios que presentan documentación alterada para 
recibir apoyos, simulan operaciones bancarias, usan proveedores fantasmas, fingen 
proyectos y piden recursos para nuevas instalaciones, que en realidad ya existían. 
Desde hace cinco años se siguió minuciosamente este modus operandi de corrupción 
en la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa). Actualmente, de acuerdo con un listado en poder de 
Excélsior, la SAGARPA es la institución más denunciada por parte de la ASF ante la 
Procuraduría General de la República. De 2011 a enero de este año, la ASF la ha 
denunciado. En la auditoría practicada al Programa de Productividad y Competitividad 
Agroalimentaria: Componente Productividad Agroalimentaria, la ASF detectó 50 
beneficiarios que recibieron de forma ilegal apoyos superiores a dos millones de 
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pesos y hasta 20 millones de pesos. El daño total asciende a 302 millones. –Excélsior 

PP 14 

 
En Sagarpa las irregularidades ascienden a mil 704 mdp.- La Auditoría Superior 
de la Federación (ASF) detectó anomalías financieras por mil 704 millones de pesos 
en diversos programas de la Sagarpa. En los cinco dictámenes de auditoría, la ASF 
concluye que la Sagarpa "no cumplió con la normatividad establecida" en el ejercicio 
de los recursos de apoyo al campo y sus productores. 24 Horas, 3 
 

Desplegado.- El mejor foro de negocios Expo Antad & Alimentaria México 2018, que 
se llevará a cabo del 6 al 8 de marzo. El momento más importante de la industria de 
la alimentación.  ¡Participa! El sabor de los negocios, Food connections, Inspiración y 
Experiencias. Reforma, 3 

Operación de FIRA con IFNB (Agronegocios ).- FIRA inició la operación directa con 
IFNB en el año 2004 a través de sociedades financieras de objeto limitado, en el 2007 
se autoriza operación directa con sociedades financieras de objeto múltiple (sofomes) 
y con Uniones de Crédito y en el 2008 se autoriza la operación directa con sociedades 
financieras populares, y sociedades cooperativas de ahorro y préstamo. En el periodo 
2004 - 2017 la cartera de FIRA con IFNB pasó de 576.5 millones de pesos a 25,892.2 
millones de pesos, lo que representa una tasa de crecimiento media anual en términos 
reales de 28.72 por ciento. En promedio del 2013 al 2017 la cartera de los IFNB 
representó 15.80% de la cartera total de FIRA. Las sofomes representaron en 
promedio 84% de los saldos de cartera con IFNB en este mismo periodo.- El 

Economista, 13 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

 
Repunta entrada de maíz de Brasil.-  México importó diez veces más maíz de Brasil 
en 2017 que el año previo, mientras crecen las preocupaciones de que la 
renegociación del TLCAN pueda afectar el suministro de Estados Unidos, señalan 
datos gubernamentales y de comerciantes de granos. México adquirió más de 583 
mil toneladas métricas de maíz brasileño y se encamina a comprar más en 2018, lo 
que podría perjudicar al sector agrícola estadounidense que lucha con bajos precios 
de los cereales y la amenaza competitiva de América del Sur. Financiero, 9 

 

Niega EU amenaza en venas de maíz (Portafolio).- Las ventas de maíz 
estadounidense a México no se ven amenazadas por parte de las compras que hace 
el País desde Brasil, dijo Sonny Perdue, Secretario de Agricultura de EU. Sostuvo que 
los agricultores estadounidenses disfrutan de ventajas que los brasileños no tienen, 
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como su logística y líneas férreas directas desde las áreas de maíz hacia México. 
Reforma, 1 negocios 

 

Alza en gasolina y agro elevan precios 0.20%. -La inflación se incrementó 0.20 por 
ciento en la primera quincena de febrero respecto a la segunda de enero, la cual 
estuvo impulsada por el incremento en los precios de las gasolinas, el huevo, algunas 
verduras y el transporte aéreo. A nivel anual se colocó en 5.45 por ciento, reportó el 
Inegi. De acuerdo con Banorte, la principal desviación con respecto a su estimado se 
debió a una menor contribución de los precios de frutas y verduras; un menor impacto 
de otros servicios; una menor contribución de energéticos y un mayor impacto de 
otros bienes. Las frutas y verduras cayeron 4.39 por ciento quincenal, derivado del 
retroceso en 21.72 en el precio de los jitomates; las cebollas con 15.35 por ciento; las 
calabacitas con 20.58 por ciento y el chile serrano con 11.48 por ciento. Por el 
contrario, los plátanos mostraron un incremento de 4.88 por ciento. Adicionalmente, 
el precio del huevo aumentó 2.69 por ciento, mientras que el del pollo avanzó 1.02 
por ciento, lo que implicó que el componente de pecuarios avanzara 0.77 por ciento. 
–La Razón 17, El Financiero 5, El Universal 1 B, Excélsior 8 

 
Sigue capacitación especializada a productores de la zona rural.- A fin de hacer 
valer el derecho que tienen las personas del campo a recibir capacitación para 
incrementar su producción, establecido en la Ley de Desarrollo Agropecuario, Rural 
y Sustentable, la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades 
(Sederec), fortalecerá las capacitaciones especializadas para que más personas del 
campo continúen aprendiendo sobre el mejoramiento de los procesos de producción 
y buenas prácticas de inocuidad, en vinculación con la UNAM. La titular de la Sederec 
Evangelina Hernández, mencionó que el campo de esta ciudad requiere la urgente 
intervención de todas y todos, ya que esta zona ocupa el 60% del territorio total de la 
capital y provee de alimentos y servicios ambientales a quienes la habitan. - El Día, 7 

 

El campo es el corazón de México. –José Antonio Meade Kuribeña encabezó la 
conmemoración del Día del Agrónomo. El candidato de la coalición Todos Por México 
a la Presidencia de la República aprovechó el acto para ratificar su compromiso de 
apoyar al agro y sus productores. Sostuvo que ha recorrido las zonas rurales y conoce 
los retos que enfrentan quienes allí trabajan. En la casa del agrónomo aseguró que el 
campo es el corazón de México. –La Jornada 8 

  
Este año la soya acabará con el dominio del maíz.- Los productores agrícolas 
sembrarán la misma cantidad de soya y maíz esta primavera en Estados Unidos, 
proyectó el jueves el Departamento de Agricultura estadounidense (USDA, por sus 
iniciales en inglés), lo que representaría la primera vez desde 1983 en que el maíz no 
es el principal cultivo del país. La soya se ha ganado la preferencia de los productores 
porque la creciente demanda global, especialmente de China, la ha convertido en un 
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cultivo más rentable. EU es el mayor productor y exportador de maíz, y el segundo 
exportador de soya detrás de Brasil. - El Economista, 2 T.E 

 
Transgénicos deben sustentarse en evidencia científica y no en ocurrencias.- 
La política pública en materia de organismos transgénicos debe sustentarse en 
evidencia científica y no en ocurrencias, creencias o especulaciones, plantearon ayer 
miembros del Colegio Nacional y de la Academia Mexicana de Ciencias. El científico 
Francisco Bolívar Zapata dijo al presentar el libro Transgénicos: grandes beneficios, 
ausencia de daño y mitos, que reunieron más de 2 mil artículos compilados en 500 
hojas de evidencia científica sobre las ventajas de productos transgénicos en 
diferentes sectores, en especial para la producción agrícola. Bolívar, coordinador del 
Comité de Biotecnología de la AMC, explicó que los organismos transgénicos son los 
que han sido modificados genéticamente en un laboratorio Dijo que los transgénicos 
tiene muchas ventajas. El maíz, ejemplifica, se produce sin insecticidas por lo que se 
trata de un producto que no causa daños a la salud ni al medio ambiente. - La Jornada, 

37 

"Cultivos convencionales con plaguicidas son más nocivos que los 
transgénicos'.- Lamentablemente son muchos los señalamientos contra los 
transgénicos por supuestos daños a la salud y el medio ambiente, así como la 
ausencia del reconocimiento de sus beneficios, como lo declaran individuos y grupos 
de activistas que incluyen aseveraciones parciales, como Greenpeace y en México 
miembros de la Unión de científicos comprometidos con la sociedad", señaló 
Francisco Bolívar Zapata, investigador del Instituto de Biotecnología de la UNAM y 
miembro de El Colegio Nacional. Durante la presentación del libro Transgénicos. 
Grandes beneficios, ausencia de daños y mitos, añadió que estos señalamientos son 
por ignorancia y visiones limitadas. "Uno de los propósitos del libro es proporcionar, 
de manera sistematizada, la amplia y contundente información científica y técnica 
sobre la ausencia de daños y beneficios de los transgénicos". - Crónica, 15 academía 

 
Veda en brócoli por plagas.- Continuará la veda en el brócoli para combatir la plaga 
de la palomilla dorso de diamante, y ésta se extenderá del primero de mayo al 14 de 
junio, informó el secretario de Desarrollo Agroalimentario y Rural, Paulo Bañuelos 
Rosales. Explicó que desde el pasado 22 de diciembre y hasta el 14 de febrero fue 
aplicada una veda en los municipios del norte del estado, que son altamente 
productores de brócoli, sin embargo, la veda para toda la zona Bajío comenzará del 
primero de mayo y todos los productores tendrán que sujetarse a ésta, para evitar la 
propagación de esta plaga que ha afectado la producción de brócoli, donde 
Guanajuato es el líder nacional en producción de este alimento.- El Sol de México, 35 

 

Firman STPS y estados acuerdo de protección a jornaleros migrantes.- De los 
casi 1.7 millones de jornaleros que hay en el país, 80% gana entre 88 y 166 pesos 
diarios, por lo cual se firmó un acuerdo nacional en favor de estos trabajadores, con 
la finalidad de proteger sus derechos laborales y evitar que sigan supeditados a los 
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"enganchadores" que los llevan de un estado a otro en condiciones inhumanas y hasta 
les cobran el traslado. El titular de la Secretaría del Trabajo y Protección Social, 
Roberto Campa Cifrián, señaló lo anterior en la firma del Acuerdo de ejecución de 
movilidad interna, que contempla la implementación de políticas y programas para 
mejorar la protección de los derechos de los campesinos, incentivar la inspección 
laboral en este sector y evitar que menores de edad trabajen y vayan a la escuela. En 
el contexto de la Conferencia Nacional de Secretarios del Trabajo (Conasetra) 2018, 
dicho acuerdo fue firmado por el titular de la dependencia y los encargados de la 
política laboral en todos los estados de la República, así como representantes de los 
estados expulsores de jornaleros y las entidades receptoras.- La Jornada, 18 

 

Destrozo granizada huertos frutales.-  La atípica granizada registrada ayer dejó dos 
familias damnificadas y destrozó decenas de huertos de manzano, durazno, higo, 
pera y ciruela en Huamantla y Tocatlán. Abel Hernández, dirigente de productores de 
durazno, comentó que en 50 años, y en febrero, no se había presentado una 
granizada de esta magnitud. Tomás Baños/El Sol de Tlaxcala - El Sol de México, 35 

 

In Versiones / Dulce silencio.-  Mientras la industria azucarera ha estado en el 
debate de la opinión pública por las presiones de los empresarios estadunidenses 
para que el tema esté en las negociaciones del TLC, la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación se pronunció sobre la expropiación de ingenios azucareros, litigio de 16 
años, y el nuevo acuerdo de suspensión con EU retrasa las exportaciones del 
edulcorante mexicano, la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcoholera 
ha permanecido sin tomar partido. - Milenio, 26 negocios 

 
Agenda de sustentabilidad 4) Cambio climático (Verde en serio de Gabriel 
Quadri).- El próximo gobierno no podrá escabullirse de las decisiones y políticas —
complejas e impopulares— que implican la lucha contra el cambio climático y el 
cumplimiento de los compromisos internacionales de México ante el Acuerdo de 
París. Éste es el cuarto de los cinco grandes temas de nuestra Agenda de 
Sustentabilidad para México (siendo los otros: biodiversidad terrestre, mares, 
ciudades, y agua). En el cuarto sector en importancia, agricultura y ganadería, hay 
margen de intervención exitosa, aunque políticamente complicada. Habrá que 
establecer el mandato de Deforestación Cero, que implica contener y revertir la 
ampliación de la frontera agropecuaria (hoy responsabilidad, en especial en los 
trópicos, de la soya, palma africana, ganadería, y agricultura de subsistencia, más la 
amenaza de la producción de etanol). Economista, 28 E y N 

 
Pierde Gobierno 2,060 mdp por ingenios. -De la venta de los 13 ingenios 
azucareros vendidos en el periodo de 2006 a 2016, el Gobierno federal tuvo una 
pérdida de 2 mil 60 millones de pesos. Así lo revelo la tercera entrega de la Cuenta 
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Pública 2016 de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). La ASF detectó que el 
Gobierno federal invirtió 13 mil 4 millones de pesos en dichos ingenios, pero de su 
venta sólo recuperó 10 mil 944 millones. Asimismo, se hicieron avalúos a los ingenios 
El Potrero y San Miguelito, con ajustes a la baja por 137 millones 313 mil pesos, pero 
el Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales no proporcionó 
evidencia para justificar esa disminución. En 2001 fueron expropiados dichos ingenios 
y en octubre de ese mismo año se constituyó Fondo de Empresas Expropiadas del 
Sector Azucarero (FEESA), cuyo objetivo era la administración de esos bienes con el 
fin de que continuaran su funcionamiento y conservación. Ahora estos ingenios ya 
concluyeron su venta, proceso realizado mediante el Servicio de Administración y 
Enajenación de Bienes (SAE) y están en manos privadas. –Reforma 3 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Destaca Peña la inversión extranjera directa.- El presidente Enrique Peña Nieto 
destacó la cifra de inversión extranjera directa en México, que superó los 171 mil 
millones de dólares, lo que representa 50 por ciento más que la administración 
anterior. "Hemos alcanzado una cifra histórica, la que nunca se había tenido en 
nuestro país: más de 171 mil millones de dólares. Supera en mucho en lo que se 
había invertido en el pasado, en la administración anterior, 50 % mas , dijo el México 
a partir de sus redes sociales. Atribuyó esta cifra a la confianza que generan las 
reformas, que abren más oportunidades para la inversión y la generación de empleos. 
En el video, grabado antes de recibir al director general de la empresa francesa Grupo 
Safran, Phillippe Petitcolin, Enrique Peña Nieto dijo que este monto en la inversión de 
empresas extranjeras en el país, "significa que la gente está confiando en México a 
partir de las reformas que se hicieron; una buena ventana de oportunidad para atraer 
inversión, para generar empleos".  - La Crónica, 5 

 
El Estado Mayor contribuye a la seguridad de la nación: EPN.- El presidente 
Enrique Peña Nieto aseguró que el Estado Mayor Presidencial "no sirve a una sola 
persona y su creación está sustentada constitucionalmente". "Producto de nuestra 
historia y expresión de los valores de nuestra República, el Estado Mayor Presidencial 
está sustentado jurídicamente en el artículo 15 de la ley orgánica del Ejército y la 
Fuerza Aérea mexicanos, se trata de un órgano del Estado que al proteger la 
institución presidencial contribuye a la seguridad de la Nación, es un cuerpo militar y 
civil que inspira confianza y respeto, certidumbre y admiración, al apoyar a la 
Presidencia de la República. El compromiso y la mística del Estado Mayor 
Presidencial (EMP) implican hacer de la lealtad una profesión, aseveró el presidente 
Peña Nieto.- La Crónica, 5 

 
Peña dialoga con rescatistas y con víctimas del 19-S. -En el marco de las 
actividades por el Día del Ejército, el presidente Enrique Peña Nieto se reunió con 
víctimas de los terremotos de septiembre de 2017 y con personal de la Secretaría de 
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la Defensa Nacional (Sedena) que participaron en las labores de rescate por el 19-S. 
Durante un diálogo con víctimas y militares -realizado el pasado lunes en Lomas de 
Sotelo, previo a la ceremonia por el Día del Ejército pero difundido ayer en video- el 
mandatario escuchó los testimonios de quien estuvo atrapado durante 22 horas y de 
soldados que participaron en labores de rescate. Destaca labor del EMP. Ayer por la 
noche el presidente Enrique Peña Nieto acudió a la celebración del Día del Estado 
Mayor Presidencial (EMP) y realizó una enérgica defensa de ese órgano, el cual, dijo, 
se mantiene vigente y es una institución que acrecenta su valor al respaldar a otras 
instituciones. Enfatizó que es elemento en el fortalecimiento del Estado de derecho 
en el país. Ayer, el presidente Peña destacó: "Se trata de un órgano del Estado que 
al proteger la institución presidencial contribuye a la seguridad de la nación. Es un 
cuerpo militar y civil que inspira confianza y respeto, certidumbre y admiración". El 
primer mandatario asentó en el evento que al apoyar a la Presidencia sus integrantes 
no sirven a una persona, sino a toda la sociedad. –El Universal 4 A 

  
"¿Quedarme en NL?, igual prometí llevar al cine a mi esposa". -Jaime Rodríguez 
Calderón, El Bronco, aspirante presidencial independiente, responde que a su esposa 
también prometió "llevarla al cine", y no lo hizo, cuando se le pregunta sobre su 
promesa incumplida de concluir los seis años de gobierno en Nuevo León. En 
entrevista con EL UNIVERSAL, asegura que a los neoleoneses "les irá mucho mejor" 
si lo tienen como presidente. El 29 de julio de 2015 el entonces gobernador electo de 
Nuevo León se reunió con el presidente Enrique Peña Nieto en la Residencia Oficial 
de Los Pinos. Era la primera vez que un aspirante "independiente" ganaba una 
elección a gobernador. A su salida de aquel encuentro, el mandatario electo 
sentenció: "Un Bronco será Presidente de México en 2018". El Bronco dice que casi 
no hará mítines públicos y adelanta que su campaña será 4.0 en las redes sociales, 
con un ejército de 10 mil jóvenes bien capacitados, donde no habrá un solo político o 
funcionario, porque, asegura, es una campaña de candidato ciudadano con equipo 
ciudadano. Asegura que es el "hijo bastardo de la ley, pero como hijo bastardo 
honrará a su padre". –El Universal PP 6 

  
Labastida Ochoa: a mí no me ganó Fox; fue Zedillo.- José Antonio Meade tiene en 
contra "el desprestigio y la muy mala organización del PRI", advirtió Francisco 
Labastida Ochoa al hacer un balance de su experiencia como primer priísta en perder 
la Presidencia de la República en 2000, aunque acerca de ese episodio dice tajante: 
"A mí no me ganó Fox, a mí me ganó (el ex presidente) Zedillo". Afirma que no hay 
punto de comparación con lo que ocurrió hace 18 años con la circunstancia que vive 
Meade, candidato de la coalición encabezada por el PRI, porque "a él sí lo está 
ayudando" el presidente Enrique Peña Nieto. "Son circunstancias radicalmente 
diferentes. A mí no me ganó Fox, a mí me ganó Zedillo. En cambio, Peña está 
ayudando a Meade en la medida en que lo permite la ley y lo que usted quiera, pero 
no hay duda alguna que es aliado (de Meade) y quiere que el partido se quede en el 
poder. Es una condición radicalmente diferente (a la mía)."-Entonces, ¿Meade no 
tiene, como usted menciona que lo tuvo, al enemigo en casa?.- La Jornada, 4 


